

EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Viernes 16 de Octubre de 1903

Núm. 240

SUCESOS DE BILBAO

Sentir en católico y no sentirse indignado por los sucesos de Bilbao son casi incompatibles.

Un gobernador inepto, una masa republicana cegada por su furor antireligioso que se hace dueña de Bilbao durante un día por las debilidades y complacencias que con ella ha tenido el representante de la autoridad, un pueblo católico entero y digno que se resiste á dejarse atropellar: he ahí el cuadro que presentó Bilbao el domingo.

La cobarde chusma sin ideas, sin sentimientos, incapaz de sentir nada noble y digno, llena del más satánico odio, sale al encuentro de los católicos, los insulta, los apedrea, mientras los peregrinos sufren pacientemente los insultos en un principio hasta que se les colma la paciencia.

Hechos heroicos á granel, valor derramado por todas partes, alguno que muere por su Religión bendiciendo á la Virgen de Begoña que le ha concedido la gracia de poder derramar su sangre por Ella, defensas valerosas de estandartes é insignias: ¿habrá católico que deje de sentir entusiasmos ante tanta generosidad y que no haga propósito de portarse del mismo modo si se veiera en las mismas circunstancias?

El responsable principal de los sucesos ocurridos en Bilbao ha sido el gobernador de la provincia que pudiendo proveer lo que iba á ocurrir ha consentido que los alborotadores saliera á la calle y dominaran impunemente en ella todo un día.

¿Y qué hemos de decir de los antireligiosos que han dado un espectáculo tan vergonzoso? Qué sería de la libertad el día en que la República viniera á España, hecho ne, afortunadamente, alejan más

cada día los desafueros de los que se dicen republicanos?

Gritando ¡viva la libertad! van por esas calles atropellando niñas y señoras sin que valgan para ello los respetos que se merece la mujer ni las consideraciones que se tienen siempre con la edad. Y es esa la libertad que nos ofrecen y son esas las garantías de hacer una España libre, feliz é independiente?

Más daño produce á los súbditos de Salmeron un día como el domingo que todas las razones que al cabo de nuestra vida exponemos los que los conocemos y combatimos. En días como el domingo aparecen en toda su desnudez y tal como son demostrando que la libertad, según sus ideas, se determina en el atropello, y que el orden sería imposible con un régimen en que ellos mandarían.

El gobernador debe desaparecer de Bilbao porque ha demostrado cumplidamente que no sirve para estar al frente de una provincia; y á los republicanos, desmandados desde que han concebido esperanzas de un triunfo próximo, debe tratárseles con menos consideraciones, pues han demostrado cumplidamente que no merecen las que se les tienen.

Lo sucedido

Los republicanos de Bilbao no habían podido tragar la vergonzosa derrota que sufrieron en las pasadas elecciones de diputados á Cortes. Envalentonados con sus treinta y tres diputados creen que estos han de conseguir para ellos la impunidad, cometan los desmanes que quieran, y las debilidades del gobierno y los temores que gasta en sus relaciones con los republicanos dan á éstos mayores ánimos.

Pero apesar de todas las alharacas de los anteriores días, los republicanos bilbainos no se sintieron con valor para lanzarse contra los peregrinos y llamaron en su auxi-

lio á los correligionarios de Santander, que contratando á la golfería de la capital montañesa han mandado un buque contingente á los bilbainos, contingente capaz de las mayores atrocidades y dispuesto á cometer todo género de atropellos.

Nuestro estimado colega de Bilbao *La Gaceta del Norte* trae una extensa relación de lo sucedido que no podemos trasladar á nuestras columnas.

Pero no podemos pasar por alto ciertos detalles que revelan el valor y los sentimientos de la canalla que atacó á los peregrinos.

El estimado colega, que dichosamente para él, ha sido víctima de las iras antireligiosas de la chusma, afirma que los obreros no intervinieron en los atropellos y que la culpa de todo la tienen, después del gobernador que consintió el desorden, los republicanos bilbainos dignamente secundados por los alquilonos santanderinos.

He aquí algunos rasgos notables de la jornada del domingo:

«Una colgadura puesta en el piso principal de la casa número 88 de la Gran Vía y en la que se decía ¡Viva la Virgen de Begoña!, dió pretexto á los cenallas para apedrear en medio de gritos de ¡Viva la República! ¡Muera la Virgen! ¡Abajo la Monarquía! ¡Muera Alfonso XIII! los balcones y galerías de la citada casa.

Conste, antes de seguir, que no fueron los obreros, que no fueron los mineros los apedreadores.

Los cobardes, los apedreadores de casas, los que subieron encaramándose por las paredes arrancando una bandera española que pisaron después, escupieron y despedazaron, siguiendo en marcha triunfal con cada uno de sus giros, fueron los republicanos, fueron los que llevaban el retrato de

Salmeron, de Blasco Ibáñez, el gorro frigio en el ojal.

Los asaltadores de viviendas no fueron los obreros, como asegura *El Liberal*, sino gentaza de Bilbao y los golfos reclutados en Santander.

Un valiente estudiante, el intrépido joven D. Pedro Zuazo, subió al mirador y volvió á colocar, en medio de una pedrea espantosa, la colgadura que en parte se había retirado.

A los pocos momentos caía al suelo, bañado en sangre, por una pedrada que le pegaron en la cabeza.

Bajó del primer piso de dicha casa, é invitó á los valientes á que signieran cometiendo cobardías.

Más de 100 republicanos cayeron sobre él, armados de revólvers, navajas y palos, pero el señor Zuazo, que apenas cuenta dieciocho años, supo hacerse corro entre la chusma, recibiendo algunos palos en la cabeza y cuerpo que le produjeron algunas heridas, que afortunadamente son leves.»

He aquí retratados los valientes:

«Una pobre señora que venía de misa de doce con una niña de siete años, fué cogida por un grupo.

La pobre señora pedía llorando piedad, si no para ella, para su pobre hijo, que aterrorizada pedía perdón también á aquellos cafres. De nada le sirvieron sus súplicas, de nada le valió la debilidad de su sexo ni el ir acompañando á una pobre criatura.

La bestia se arrojó sobre ella, y después de golpearla, la arrancó de las manos el devocionario, que fué despedazado. La pobre señora y su hijo fueron auxiliadas en una casa próxima á la de nuestro salón.»

Pero esos valientes que atacan señoras y niños, huyen cobardemente cuando se las tienen que ver con hombres. Y si no véase como prueba lo ocurrido cuando apedearon las turbas la residencia de los PP. Jesuitas.

La gritería blasfema seguía insultando todo lo más sagrado, todo lo más santo, y de entre ella salieron voces de prender fuego á la iglesia! prender fuego á la iglesia!

Y hubieran realizado sus criminales propósitos, hubiesen colmado sus aspiraciones de hiena, sino hubiese sido por un valiente grupo de 40 jóvenes que,

estaca en mano, hicieron «huir desparvoridos á los 400 hombres».

En la huida dejaron sombreros, palos y dos navajas de grandes proporciones.

Huían dando alaridos de bestia herida y sin atreverse á volver la cara para contemplar á sus perseguidores.

Los culpables

Los culpables de estos hechos indignos son los republicanos como lo prueba, no sólo lo que *La Gaceta del Norte* dice, sino la información del corresponsal de *El Correo de Guipúzcoa*, que si no estamos equivocados y si el colega local no ha cambiado de corresponsal es el Sr. Prieto, redactor de *El Liberal de Bilbao*.»

De la información que su corresponsal en Bilbao hace á *El Carreo de Guipúzcoa* son los siguientes párrafos que no dejan lugar á duda:

«Los peregrinos aparecieron por el Arenal y se dirigían á la iglesia de San Nicolás.

«Los republicanos» les salieron al encuentro y después de insultarles de palabra sacaron los revólvers y empezaron á disparar.»

Oigan ustedes cómo cuenta la cosa el mencionado corresponsal, que no debe ser sospechoso de parcialidad, al menos en favor de los peregrinos:

«Al salir los peregrinos de la Iglesia de San Vicente, fueron recibidos á tiros, siendo repetida la agresión.»

«Asaltaron las casas de los católicos arrancando á viva fuerza cuantos letreros aparecían en los balcones y apedreando brutalmente á las señoras que huyendo de los que subían á las casas salían dando voces de auxilio á los balcones.»

«Los anticlericales se dedicaron á toda clase de excesos contra la religión.

Su furor llegó á tal extremo que la pluma se resiste á relatar tamañas atrocidades.

Valléndose de escaleras de manos llegaron hasta las hornacinas que encierran las imágenes que hay en algunas calles.

Son los santos patronos de las mismas y siempre han sido respetados hasta por los más descreídos.

Fues bien, la chusma arrancó las imágenes y las pisotearon bárbaramente.

Después las arrojaron á la ría.

¡Que el Señor les perdone en su infinita indulgencia!»

Cuando así se expresa el señor Prieto ¡qué de horrores no vería cometer y que indignación no le producirían los hechos de los revoltosos!

«Los elementos radicales han campa-

do hoy por sus respetos, pues hasta subieron á las casas y arrancaron por la fuerza las colgaduras que ostentaban los letreros de la Virgen.»

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

R. I. P.

Insbruck II.—Valussi Prime, Obispo de Trento, ha fallecido en la mañana de hoy.

REBELDE PRISIONERO

Tanger II.—Sidi Boubekper Sahakoni segundo del pretendiente, que había tomado el mando de las fuerzas rebeldes á consecuencia de las heridas de aquél, ha sido hecho prisionero por las tropas sherifianas y entregado al sultán.

Este hizo una salida contra la tribu de los Tzouls, cogiéndoles numerosos prisioneros y 600 cabezas de ganado.

NAUFRAGIO DE UN VAPOR

Granville II.—El vapor *Cassia*, de Newport, buque de hierro de dos mil toneladas y procedente de España, cargado de piritas, ha naufragado, á las diez de la mañana al entrar en el dique.

LA INAUGURACION DE UN MONUMENTO
Clermont Ferrand II.—Los Sres. Combes, André y Moujeot inauguraron en la mañana de hoy el momento de Vercingetorix.

El general André dijo que Vercingetorix fué el primero que lanzó el grito de patriotismo en Francia.

Este conquistó su independencia temporal, y hoy lucha para reconquistar su independencia espiritual. Para triunfar en su empeño, debe inspirarse en la noble figura de Vercingetorix.

El discurso fué muy aplaudido.

Después asistieron á un banquete de cuatro mil cubiertos.

Clermont Ferrand II.—Al terminar el banquete, el Sr. Combes pronunció un discurso, diciendo que la mayoría, que desde hace diez y seis meses combate el clericalismo, gracias á la unión de los cuatro grupos de la izquierda, permanecerá intacta y unida para terminar rápidamente su obra.

Esta mayoría—dice—es la mayoría que corresponde á un gobierno republicano.

Abordando después el programa parlamentario, dice que el presupuesto deberá quedar votado antes del 31 de Diciembre. Desde principio de Enero la Cámara podrá discutir la ley militar de dos años y la derogación de ley Falloux, que se impone.

Todas las demás cuestiones importantes deben ocupar en seguida al parlamento tales como el impuesto sobre los beneficios los retiros de obreros y las relaciones de la Iglesia y el Estado.

La oposición se esforzará en desunir á la mayoría de estos asuntos; pero es seguro que no logrará su objeto.

Combes termina brindando por la compacta mayoría republicana y su unión indisoluble, para el cumplimiento de su obra esencialmente democrática y laica.

TERRIBLE INCENDIO

Budapesth 12.—El pueblo de Blervely ha quedado casi destruido á consecuencia de un terrible incendio, que ha reducido á cenizas gran parte de las cosechas.

El fuego se extendió hasta el próximo pantano, ardiendo las compuertas, penetrando el agua en la población.

Gran número de casas se han hundido.

Hay cuatro personas muertas y muchas heridas gravemente.

DESTACAMENTO ATACADO

Londres 12.—Un telegrama de Ténger que publica hoy *The Times*, da cuenta de haber sido atacado un pequeño destacamento de tropas imperiales que daba escolta á los europeos.

El hecho ha ocurrido á cuarenta millas de Tánger.

Los rebeldes dieron muerte á cinco soldados en medio del camino.

Los restantes se pusieron en precipitada fuga.

LA FLOTA RUSA

Londres 12.—Un telegrama de Che-Fu, que inserta *The Morning Post*, dice que la flota rusa que zarpó de Port Arthurs se compone de noventa unidades.

Añade que los japoneses han hecho un desembarco de tropas en Masempo.

Dicen también que se asegura que los rusos han fijado la fecha del viernes próximo para romper las hostilidades.

Los comerciantes chinos han abandonado el de Yalou.

DE LA PENINSULA

LO DE BILBAO

Madrid 13.—Los sucesos de Bilbao fueron durante todo el día de ayer objeto general de las conversaciones sobre todo en los círculos políticos.

El señor Villaverde dijo que se habían adoptado medidas de precaución para evitar que se repitieran los sucesos.

Se decía en los círculos políticos que estos sucesos darán lugar á un apasionado debate en las Cortes, en cuanto éstas se reúnan, no sabiéndose aún quien planteará el debate, pero sí que será iniciado por un diputado republicano.

NOTICIAS POLITICAS

Han celebrado una extensa conferencia los señores Villaverde y Azcárraga, no sabiéndose sobre que han versado aunque se supone que ha tenido por objeto ultimar algunos detalles sobre la marcha que ha de llevar el Senado en esta próxima campaña parlamentaria.

Ha dimitido el subsecretario de Estado señor Pérez Caballero, relacionándose su dimisión con ciertas diferencias relativas al presupuesto del departamento surgidas entre él y el señor Villaverde.

PROTESTA

El señor Torres Cortas, ingeniero nava

sometido recientemente á un tribunal de honor de individuos del cuerpo, á consecuencia de haber expuesto su opinión en *El Diario de la Marina* sobre los desastres ultramarinos, ha visitado al señor Cobián para entregarle una razonada protesta contra el fallo del tribunal.

Los periódicos madrileños siguen ocupándose del asunto del señor Torres Cortas notándose que la generalidad de la prensa se muestra partidaria de dicho señor, que no ha hecho sino repetir en un periódico las acusaciones lanzadas en plenas Cortes por el actual ministro de Marina, entre otros.

LAS FIESTAS DEL PILAR

Reina animación cada vez mayor en Zaragoza con motivo de las fiestas del Pilar.

La circulación por las calles del Coso, San Gil, Alfonso y Pilar se hace completamente imposible.

Y los trenes llegan atestados de gente que aprovecha la baratura de los trenes.

Por la mañana se cantó en el Pilar una preciosa misa oficiando el señor Arzobispo, asistiendo en corporación el Ayuntamiento.

Luego se trasladó éste á la casa Amparo con objeto de ver la distribución de la comida extraordinaria que se ha dado á los asilados.

Y por la tarde á las cuatro salió la procesión tradicional que recorrió varias calles regresando al Pilar cuando oscurecía.

Ha resultado muy solemne, presidiendo las autoridades.

COMENTARIOS

Barcelona 13.—Aquí se han hecho muchos comentarios á los sucesos de Bilbao y la prensa también se ocupa detenidamente del asunto.

El Noticiero Universal periódico independiente, se expresa en sentido muy liberal censurando que se haya ido á molestar á los católicos en el uso legítimo de un derecho que la ley las reconoce y recrimina al gobernador por haberse cruzado de brazos ante el atropello.

El artículo, que es muy enérgico, termina «¡qué vergüenza!»

DE LA ISLA

Sineu, 14 de Octubre.

Hoy se ha celebrado en ésta el mercado de costumbre.

Los precios que han regido en el mismo son los siguientes:

Trigo á 15'75 id. la cuartera.

Candeal á 16'50 id. id.

Cebada del país á 11'00 id. id.

Avena del país á 9'00 id. id.

Garbanzos á 20'00 id. id.

Maíz á 14'50 id. id.

Habichuelas (confits) á 30'00 id. id.

Id. blancas á 29'00 id. id.

Frijoles á 29'50 id. id.

Habas para cocer, á 00'00 id. id.

Id. ordinarias á 16'50 id. id.

Id. para ganados á 16'25 id. id.

Cerdos cebados, á 11 pesetas arroba.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de mañana

SANTA EDUVIGIS, LA BEATA MARGARITA MARÍA DE ALACOQUE VIRGEN Y NUESTRA SEÑORA DE TRÍPOLI

CULTOS

Iglesia de Santa Eulalia

Mañana continuarán las Cuarenta Horas en obsequio al santísimo Ecce-Hemo á las seis de la mañana exposición del Santísimo, á las nueve y tres cuartos horas y misa mayor cantada. Por la tarde á las cuatro actos corales, á las seis y cuarto rosario, luego continuará el triduo con sermón que predicará don Bernardo Matas, septenario y la reserva de S. D. M.

Iglesia de las Teresas

Al anoecer continuará la novena de su Santa Titular con sermón que pronunciará el P. Blanquer, S. J.

CORTE DE MARIA —En el Socorro, á la Virgen de los Desemparados.

DE PALMA

En la sesión de ayer el Ayuntamiento se ocupó largamente del incidente personal surgido en la sesión anterior entre los señores Cascheri y Muntaner.

Nosotros opinamos que estas cuestiones no deberían tratarse en público.

También se ocupó la Corporación del auto de procesamiento y suspensión del cargo de concejal referente á D. Luis Martí por un delito de imprenta.

Se discutieron otros asuntos de escaso interés para el público, y se concedió un mes de licencia al Arquitecto municipal para poderse ausentar de esta isla.

El próximo domingo, á las tres y media de la tarde, se celebrará en el Colegio de San Alfonso M.^o de Ligorio, la repartición de premios á los alumnos que más se han distinguido durante el curso anterior por su aplicación y esmerada conducta.

El Director general de los ferrocarriles de Mallorca D. Guillermo Moragues, nos participa que desde 1.^o de noviembre próximo el tren ordinario que tiene la salida á las 6'25 tarde de Palma para Manacor, Felanitx y la Puebla, lo verificará á las 6'15 tarde.

Los bienes de Lluch exceptuados de la incautación y que pertenecerán de nuevo á la Comunidad son: el monte donde apareció la Virgen, la Font Cuberta, es Molí y el edificio llamado la Posada de Inca.

De dichos bienes ha tomado posesión el P. Prior de aquel monasterio, en cuyo acto representaron al Estado el Delegado de Hacienda señor Semir y el Administrador señor Sambricio, y los canónigos señores Llobera y Rotger en representación del Excmo. Sr. Obispo y del Ilustrísimo Cabildo respectivamente.

El próximo domingo en la iglesia de San Bernardo de El Real, á las nueve y media de la mañana, el M. I. Sr. D. Antonia M.^a Alcover, Vicario general y Provisor de esta diócesis, bendecirá solemnemente dos hermosas estatuas del Sagrado Corazón de Jesús y del Corazón Inmaculado de María y un precioso pendón de los Sagrados Corazones, todo ello valioso regalo del católico y generoso D. Joaquín Aguiló.

A la bendición seguirá la misa mayor que celebrará el Sr. Vicario general, se cantará una partitura del maestro Gounod á dos voces, y predicará las glorias de los Sagrados Corazones el Rdo. P. Miguel Rosselló de los SS. CC.

Por la tarde, á las tres, se hará la repartición de premios á los niños que han asistido á la explicación del Catecismo cristiano.

Tened siempre en vuestro corazón la ley de Dios; y obedecidla y acatadla más que las leyes que ha promulgado el mundo contra ella.

(San Francisco de Borja.)

El día 13 del actual se celebró en la parroquial iglesia de San Pedro de Ibiza, solemne misa de *Requiem* por el alma de D.^a María Torres Cardona, madre del canónigo señor Palau, fallecida el día 8. Asistió al fúnebre acto el Obispo de Menorca, que actualmente se halla en aquella isla al lado de su familia.

Ayer en el vapor *Cataluña* fueron embarcados 370 cerdos cebados con destino al consumo de Barcelona.

El alcalde de esta ciudad interesa que se presenten en el negociado de reemplazos del Ayuntamiento los individuos Antonio Mayo Borrás, José Perelló Frontera, Sebastián Jaan Terrasa, Gabriel Más Ripoll y Antonio Riera Bauzá, al objeto de recoger sus respectivos pases.

Por el Tesorero de Hacienda de esta provincia se ha dictado providencia de apremio contra los contribuyentes morosos por cédulas personales.

El periódico oficial de esta provincia en su número de ayer publica el repartimiento del cupo señalado á esta provincia para el próximo año de 1904 por contribución de edificios y solares, habiendo correspondido á esta ciudad y su término la cantidad de 479.146 pesetas 35 céntimos.

En la secretaría del Ayuntamiento del pueblo de Campanet, se halla expuesto al público la matrícula industrial y de comercio.

En la del Ayuntamiento de Sineu también se halla expuesta la misma matrícula.

El Ayuntamiento de la villa de María ha remitido al Gobierno civil de la provincia la estadística demográfica correspondiente al mes de Septiembre último, que asciende á 5 nacimientos y 4 defunciones.

CORREOS

Itinerario de los correos marítimos entre la Península y las Islas Baleares.

Salidas de la Península

De Barcelona para Palma, directo, los lunes, miércoles y jueves á las 18'30.

De Barcelona para Mahón, directo, los domingos á las 18'30.

De Barcelona para Mahón con escala en Alcudia y Ciudadela los martes á las 14.

De Valencia para Palma con escala en Ibiza los viernes á las 12.

De Barcelona para Ibiza con escala en Palma los sábados á las 18.

De Alicante para Palma con escala en Ibiza los domingos á las 12.

Salidas de las islas Baleares

De Palma para Barcelona, directo, los lunes, martes y sábados á las 18'30.

De Palma para Valencia escala en Ibiza los miércoles á las 12.

De Ibiza para Barcelona con escala en Palma los jueves á las 18'30.

De Palma para Alicante con escala en Ibiza los viernes á las 12.

De Mahón para Barcelona, directo, los viernes á las 18'30.

De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia y Ciudadela los domingos á las 6.

Servicios entre las islas de Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón los jueves á las 18'30.

De Mahón para Palma los martes á las 18'30.

TELEGRAMAS

Lo de Bilbao

Se han tomado medidas para las reuniones de los carlistas de Bilbao á fin de evitar las manifestaciones que el Gobierno crea ilícitas.

El indulto

El indulto de Cecilia Aznar no será comunicado hasta que el Rey intervenga en la comunicación, por haber partido de él la iniciativa de conceder la gracia.

Nombramiento

El Sr. Silvela ha sido nombrado Administrador General de la Compañía de los Ferrocarriles del Mediodía.

De Panamá

Fuerzas de Guatemala se preparan contra las de San Salvador.

De Zaragoza

Los aristócratas del Nuevo Círculo proyectan una gran fiesta en honor del Rey.

Nocedal y García Alix

Nocedal ha conferenciado con el Ministro de la Gobernación en demanda de la libertad de los católicos detenidos en Bilbao.

Huelga en Barcelona

Se han declarado en huelga los obreros del Gas Lebón.

El Gobernador de Bilbao

El gobernador de Lugo pasará á ocupar el puesto del de Bilbao, sustituyéndole á su vez éste.

De Albacete

Ha habido un choque de trenes en la estación, del que han resultado algunos heridos leves.

Cotizaciones

BOLSA—Madrid 15 Octubre de 1903

Interior contado.	76'75
Interior fin de mes.	76'92
5 p ^s Amortizable.	96'90
Banco de España.	475'50
Tabacalera.	442'00
Francos.	33'60
Libras.	00'00
4 p ^s Exterior París.	90'90

CAJISTAS

En esta imprenta se necesitan algunos.